



たかばち山

令和6年6月26日
6月号
奄美市立東城小・中学校

校訓[自ら学ぶ] ○進んであいさつ(誠実) ○進んで仕事(勤労) ○自ら鍛える頭と体(好学・健康) 学校創立148周年

鬼手仏心 (きしゅぶっしん)

校長
笠井 マリ子

コロナウイルス感染だけではなく、最近では溶連菌感染症も増えていると聞きます。まずは、手洗い・うがいの励行と規則正しい生活習慣を続けていくことが大切だと思います。ウイルスに負けない体力づくりと十分な栄養や睡眠など、健康管理の徹底を今後もお願いします。

さて、ある番組の対談の中でアスリートが恩師のことを振り返り「先生の御指導は、鬼手仏心と言えるものでした。」と話す場面を目にしました。鬼手仏心というのは、医者と患者の関係から生まれた言葉で「外科医は残酷なほど大胆に手術をするが、それは何としても患者を救いたいという温かい心によるものである。」という意味で使われます。医者は患者の行動を制限し、嗜好品を取り上げ、必要とあらば、残酷なほど大胆に体にメスを入れます。しかし、それは患者の苦痛を和らげ治してあげたいと願うからです。

このアスリートにとっての恩師の厳しい指導は大変つらいものであったそうです。しかし、目標を達成させてやりたいという思いからの指導だと感じる場面が多かったそうです。だからこそ、つらい練習にも耐えることができたと言っていました。

親や教師はどうでしょうか。普段は慈仏のような愛情で子どもたちに接していますが、子どもたちが難しい問題に直面し、そこから逃げようとしたとき、あるいは人として許されない行動をとったとき、親も教師も鬼となって、子どもを正しい方向に教え導くことが必要です。「教」という字の右側(支)には、むち打ちという意味があります。本来、教えるということは、強制力をもって知識や技術を授けたり、徹底してしつけたりすることをいうものだったようです。しかしながら、教え導くためには親も教師も、**子どもに対する愛情と揺るぎない絆が根底に必要です。**論語に「信なくんば立たず」とありますが、信頼のないところに教育はありえません。「教」の左側(孝)は教えるものと教わるものとの交わりを表しています。子どもたちのために、**子どもへの深い愛情と信頼関係をもとに**、鬼にも仏にもなれる存在でありたいと思います。

まずは形から



ある日の放課後。小学校、中学校の靴棚は、上履きが綺麗に並べてありました。靴箱の真ん中に、上履きの真ん中をそろえてしまわれています。

ちょっとしたことですが、気を配って片付けができ、本当の整理整頓を実践できています。お家の玄関はどうでしょうか。学校、家の机上はどうでしょうか。「我が家の家庭生活5か条」(一家庭一家訓)では、「掃除をする」「あいさつをする」等が多かったです。

まずは、形を整えていくことが実践の第一歩になりそうですね。

梅雨の合間に、プール開き

6月13日(木)、梅雨の合間を縫って、プール開きを行いました。みんなで掃除して綺麗になったプールに、楽しそうな声が響きました。



中学校総合体育大会(陸上競技の部)

6月12日(水)、激しく雨が降る中、中学校総合体育大会の陸上競技が行われました。雨の中でしたが、みんな一生懸命頑張りました。

師玉心絆さん(100m走)、政 蓮さん(100m走)
林梨乃さん(砲丸投げ)、西蒼祐さん(1500m走)
※ 昨年に引き続き、政 蓮さんが3位に入賞し、県大会に出場します。

令和6年度 かごしま子供SNS相談・通報窓口

質問などには答えられない問いについてLINEやWebの子供SNSで相談できます。

自分や家族のQOSを24時間いつでも受け付けてくれるよ。

相談受付時間
令和6年4月1日 - 令和7年3月31日
受付時間
17:00-21:30

相談受付時間
令和6年4月1日 - 令和7年3月31日
受付時間
24時間

鹿児島県教育委員会

LINEで使っている人はQRコードから「かごしま子供SNS相談・通報窓口」を友達登録してね。

Webサイトやメールで使っている人はQRコードから「かごしま子供SNS相談・通報窓口」を友達登録してね。パソコンからも使えるよ。
<https://pref-agoshima.com/chipoptgy/>

電話でも相談できるよ

0120-0-78310 0120-783-574

夏休みが近くなってきました。奄美市では、児童・生徒や保護者の皆さんが楽しく健康的に生活できる体制がつけられています。

一人で悩んだり、抱え込んだりしないで、気軽に、いつでも相談してくださいね。

7・8月の行事予定

- 2日(火) 地域教育懇談会(摺勝・川内) 18:30~19:15
- 3日(水) 地域教育懇談会(和瀬・城)・R6は他集落へ参加
- 4日(木) 地域教育懇談会(見里・東仲間) 18:30~19:15
- 5日(金) 学級PTA・授業参観
小:水泳発表会, 中:弁論大会
- 10日(水) AED講習会
- 13日(土) 三味線, 八月踊り(家庭教育学級)
- 18日(木) 学校評議員会
- 19日(金) 終業式
- 8月 1日(木) 出校日
- 8月 5日(月) 中学生ひかり議会
- 8月21日(水) 出校日
- 8月25日(日) PTA奉仕作業は9月に変更
※ 三太郎祭りが8月25日のため、PTA奉仕作業は、9月に変更します。豊年祭の日を確認してお知らせします。
- 9月2日(月) 2学期スタート

毎月第3日曜日は、市民清掃の日です。
進んで清掃に参加しましょう。
(交通のきまりを守る。危険な所に近づかない。)

学校の様子は、HPの「トピックス」でご覧になれます。



